

Avis de décès

Le supérieur de la communauté Saint-Louis nous fait part du décès de

Jacques VENARD, CJM

le 5 juillet 2018, à l'âge de 96 ans.
Que le Père l'accueille dans sa maison !

***Ses obsèques auront lieu le mardi 10 juillet 2018 à 14h,
en l'église des Sœurs des Saints Cœurs de Jésus et de Marie (Paramé),
suivies de l'inhumation à 17h au cimetière de La Roche du Theil.***

Né à Grigny (Rhône), le 12 janvier 1922, Jacques Venard fait ses études secondaires à Saint-Jean de Versailles de 1931 à 1938. Licencié en histoire en 1940, il entre chez les Eudistes le 27 novembre 1940 à La Roche-du-Theil, y fait ses études ecclésiastiques : philosophie scolastique (1941-1943), théologie (1943-1946) ; en 1946-1947, des études théologiques à l'Institut Catholique de Paris complètent sa formation.

Incorporé dans la Congrégation le 8 février 1945 à La Roche-du-Theil, il est ordonné prêtre à Versailles le 9 février 1947.

Une première obédience le dirige vers Redon, où il est professeur d'histoire et de géographie au collège Saint-Sauveur (1947-1948), et en même temps chargé de cours d'Ecriture Sainte à la communauté de formation de La Roche-du-Theil.

Envoyé à l'Institut biblique de Rome en 1948, il y obtient une licence en Ecriture Sainte en juin 1950.

Professeur d'histoire à Saint-Jean de Versailles (1950-1955), il remplace le père LE BOURGEOIS en 1953 comme aumônier de la branche éclaireurs des scouts.

Après une année au Foyer sacerdotal à Paris, il devient directeur spirituel des « grands » à Saint-Jean (78), jusqu'à sa nomination au séminaire eudiste de Ris-Orangis en 1958, comme directeur de la Probation. De 1962 à 1967, il est directeur de Saint-Sauveur de Redon et supérieur de la communauté ; de 1967 à 1971, il assumera la responsabilité de supérieur du Séminaire de Ris-Orangis.

Nommé supérieur de la province de France en 1971, il le demeure pendant trois mandats, jusqu'en 1980. Il part alors à Orléans où, à la demande de Mgr J.-M. LUSTIGER, alors évêque du lieu, il devient supérieur du Séminaire interdiocésain, nouvellement refondé par les diocèses de la Région Centre.

Elu conseiller général résidant, il demeure à Rome de 1989 à 1995. Puis après trois ans en charge de l'économat à La Roche-du-Theil, il y est nommé supérieur de la

communauté pendant un an (1999-2000) ; il reprend alors une tâche de professeur au séminaire d'aînés à Vienne jusqu'en 2003. Il a alors 81 ans.

Après une année à la communauté de Brétigny-sur-Orge, il rejoint en 2004 la communauté Bienheureux Ancel à Versailles pour une retraite méritée, tout en rendant encore des services dans les paroisses de cette ville. L'été 2011, il arrive à la communauté Saint-Louis, à Paramé (35), vivant avec sérénité les soucis de son âge.

Le Père Jacques Venard laisse le souvenir d'un homme doué intellectuellement et très polyvalent. Il a été aussi artiste, et nous lui devons en particulier une sculpture bien connue de Saint Jean-Eudes prédicateur. Exégète, et surtout bon historien, il a dominé bien des sujets avec un grand sens de la synthèse, une éloquence facile et une plume alerte. Nous lui sommes reconnaissants en particulier pour son travail sur l'histoire des Eudistes au XXème siècle, et la rédaction d'une petite biographie de notre fondateur, ainsi que celle d'Amélie Fristel.

Il laisse aussi le souvenir d'un prêtre fraternel et heureux, joyeux, toujours prêt à rendre service à l'Eglise et à la Congrégation.

Comme le prescrivent nos *Constitutions*, nous célébrerons deux fois la messe à son intention et continuerons à prier pour lui, et avec lui.

Olivier Michalet, cjm
Supérieur provincial

